

En su genio el pueblo alemán tiene contrastes maravillosos... El alemán es una especie de bicéfalo. Piensa y sueña con una cabeza; guía y obra con otra.
DANIEL (geógrafo)

Pensamientos de literatos y periodistas

Sentí muchas veces un vivo dolor al pensar en esa nación alemana tan estimable en cada uno de sus individuos y tan miserable en su conjunto.

La comparación del pueblo alemán con los demás pueblos despierta sentimientos penosos, los que quise evitar por cuantos medios estaban a mi alcance.

GOETHE

Toda Alemania da gracias a Bismarck. Y todos los que en su pecho tienen un verdadero corazón alemán, nunca olvidarán a Bismarck. Bismarck envió el telegrama de Ems a todos los representantes de Prusia en el extranjero, para poner a Francia en mala postura ante el mundo civilizado. Y lo logró por completo. En ese concepto merece también nuestra gratitud eterna.

Del Neueste Nachrichten

¡Bendita sea la mano que falsificó el telegrama de Ems!

Profesor HANS DELBRUCK

Al fin y cabo, el sentido de la Historia es visiblemente que la raza blanca, dirigida por los germanos, llegue a dominar real y verdaderamente el mundo.

Del Die Zukunft

Hasta la coalición de Francia y Rusia puede ser vencida por nuestras propias fuerzas, si nos elevamos en la guerra, sin vacilación ni escrúpulo alguno, hasta un empleo mayor de la violencia.

Deutschland bei Beginn des 20 Jahrhunderts 1900

Por lo que hace a Bélgica y a Holanda, los Estados menores han perdido, en razón de su misma pequeñez territorial, el derecho de existir; porque un Estado no puede alegar sus derechos de independencia, si no los puede defender con la espada.

Daniel FRYMANN

En el presente caso la razón no es más que una locura. Preguntad al haya quien le ha dado el derecho de levantar su copa a mayor altura que la del pino, el abeto, el abedul o la palmera. Citadlo ante el areópago presidido por mandíbulas desdentadas y pedantes. En el follaje del haya habrá una tormenta: «¡La fuerza es mi derecho!» El derecho que cada pueblo recibió al bautizarse, para vivir, desarrollarse, crecer hacia el cielo, no depende de ningún juez.

Renunciemos a nuestros esfuerzos para disculpar la acción de Alemania; dejémonos de proferir injurias despreciables contra nuestros enemigos. No nos hemos lanzado a los peligros de tan gigantesca aventura contra nuestra voluntad. No nos ha sido impuesta por sorpresa. La hemos querido y debíamos quererla... Nuestra fuerza dará a Europa un nuevo fuero. Alemania es la que pega. Cuando haya conquistado nuevos dominios para su ingenio, entonces los sacerdotes de todos los dioses alabarán una guerra tan bendita.

HARDEN